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Территориальным обществен-
ным самоуправлением является 
самоорганизация граждан по ме-
сту их жительства для самостоя-
тельного решения  вопросов 
мест ного значения.

— Территориальное  общест-
венное самоуправление (ТОС) яв-
ляется частью системы местного 
самоуправления. Жители объеди-
няются для того, чтобы решать 
свои насущные проблемы. К при-
оритетным направлениям дея-
тельности ТОС относятся осуще-
ствление общественного контроля 
за эксплуатацией жилищного фон-
да и благоустройством террито-
рии, проведение работ по благо-
устройству, организация досуга 
разных групп населения, сотруд-
ничество с правоохранительными 
органами в охране правопорядка. 
Другими словами, к компетенции 
органов общественного самоуп-
равления относятся наиболее важ-
ные вопросы, определяющие 
жизнь жителей на данной террито-
рии. ТОС  — самый первый орган 
управления, который ведет работу 
с населением. Деятельность ТОС с 
годами становится шире, поэтому 
уже год в областном центре дейст-
вует новое положение  по их орга-
низации,  — рассказала заведую-
щая сектором по работе с населе-
нием и ТОС отдела организацион-
ной работы управления организа-
ционной и кадровой работы адми-
нистрации г. Орла И.А. Финогено-
ва.

Территориальное обществен-
ное самоуправление в Орле су-
ществует в нескольких формах, 
зарегистрированы почти 800 до-
мовых комитетов, более 100 
уличных комитетов. Кроме того, 

для координации деятельности 
различных форм территориаль-
ных органов общественного са-
моуправления, защиты общих ин-
тересов, эффективного взаимо-
действия с органами власти дей-
ствуют 22 объединения ТКОС.

— За организацией любого тер-
риториального общественного са-
моуправления стоит талантливый 
лидер, — считает И.А. Финогено-
ва. — Если при организации ТОС 
сообщество не может выдвинуть 
председателя, который умеет ра-
ботать с жителями, то ТОС просто 
не возникнет. К сожалению, боль-
шинство жителей морально  не го-
товы управлять своей собственно-
стью и убеждены, что эта обязан-
ность целиком лежит на государ-
стве. Жителей приходится пере-
убеждать, что от перехода на са-
моуправление им хуже не станет.

Между тем очевидные пре-
имущества общественного само-
управления видны сразу. Уже се-
годня действующие ТОС реально 
обеспечивают безопасность во 
дворах и подъездах, имеют чи-
стые и освещенные лестничные 
площадки и марши, эффективно 
решают вопросы благоустройс-
тва и развития социально значи-
мой инфраструктуры, поддержи-
вают требуемое техническое и 
санитарное состояние дома. Чем 
выше самоорганизация жителей, 
тем значимее результат деятель-
ности их объединений.

По признанию начальника уп-
равления организационной и 
кадровой работы администрации 
г. Орла А.И. Чижмина, важным 
моментом в развитии террито-
рии любого общественного са-
моуправления, благодаря кото-

рому работа органов ТОС выхо-
дит на новый качественный уро-
вень, стало межевание земель-
ных участков — территорий мно-
гоквартирных домов. Кроме того, 
новым подходом в деле активи-
зации работы ТОС в областном 
центре стал общегородской кон-
курс на звание «Лучший дом 
(подъезд, дворовая территория, 
улица)». В конкурсе в общей 
сложности участвуют более ста 
объектов, состояние которых — 
убедительный пример решения 
населением различных социаль-
но значимых проблем.

— Для нашего дома основным 
мотивом объединиться в терри-
ториальное общественное само-
управление стало желание про-
вести ремонт, — рассказал пред-
седатель комитета дома № 45 по 
ул. Черкасской В.И. Клименко,  — 
коммунальные платежи от жиль-
цов нашего дома аккумулируют-
ся на специальном счете, и мы 
сообща решаем, на что их потра-
тить. Провели ремонт подъездов 
и обветшавших конструкций. Его 
нам долго обещали, а вот с помо-
щью ТОС вопрос решили доста-
точно быстро. Заменили обору-
дование на детской площадке. В 
общем, мы сами определяем 
наи более проблемный участок  и 
расходуем на него свои сред-
ства. Правда,  даже имея их, по 
нескольку раз обращаемся в 
ЖЭУ, чтобы нам произвели те или 
иные работы.

На такое замечание есть ответ 
у начальника по развитию терри-
торий Заводского района г. Орла 
В.М. Диколенко.

— Нужно переходить на такую 
форму управления домом, как 
ТСЖ. Тогда между жильцами и 
обслуживающими организация-
ми не будет стоять посредник — 
ЖЭУ. ТСЖ самостоятельно обра-
щается к организациям, услуги 
которых нужны жильцам. Когда 
такие организации привлекает 
ЖЭУ, то  время ремонта растяги-
вается.  В Заводском районе дей-
ствуют 18 ТСЖ, которые объеди-
няют 92 дома. Жалоб от населе-
ния по вопросам текущего обслу-
живания и эксплуатации не по-

ступает,— разъяснил Вячеслав 
Михайлович.

Результат деятельности ТОС 
выше там, где их председатели су-
мели  включить население в реаль-
ный процесс управления террито-
рией. Председатель комитета до-
ма № 10 по пер. Почтовому 
Р.П. Ерохина привлекла более 200 
тысяч рублей взносов жителей, 
чтобы обеспечить безопасность 
территории от посещения сомни-
тельными личностями. Территория 
огорожена решеткой,  двор и подъ-
езды благоустроены. Жильцы 
подъезда № 5 по ул. Нормандия-
Неман, 93 благоустройство обес-
печили без дополнительных взно-
сов. 

— Я особых усилий не пред-
принимала, чтобы убедить сосе-
дей в том, что хорошее состоя-
ние подъезда зависит от нас са-
мих, — рассказала старшая по 
подъезду Е.В. Андреева. — У нас 
нет проблем с организацией де-
журств по уборке лестниц и лест-
ничных площадок, чистые стены, 
которые украшены репродукция-
ми картин. Цветы у нас несут не в 
квартиры, а из квартир на лест-
ничные площадки. Сами регуляр-
но моем пол в лифте. На примере 
нашего подъезда могу утверж-
дать: ТОС полезны прежде всего 
самим жителям.

Такого же мнения придержи-
вается и председатель  комитета 
дома   № 253 по ул. Комсомоль-
ской Н.С. Лактюшина.

— Чистота и порядок нужны пре-
жде всего нам самим, — говорит 
Нина Семеновна. — Мое убеждение 
разделяют жильцы нашего дома, 
мы вместе привели территорию в 
порядок, разбили под окнами ши-
карные цветники. Люди вкладывают 
в эту работу душу, и мы обходимся 
без дополнительных средств на 
поддержание образцового состоя-
ния нашей территории.

— С таким подходом ТОС стали 
не просто частью системы местно-
го самоуправления, а ее фунда-
ментом, естественным резервом 
муниципалитета, — высказала 
свое мнение главный специалист 
сектора по работе с населением и 
ТОС г. Орла С.В. Хатетовская.

Самоорганизация граждан, 
как показывает практика работы 
ТОС,  — путь к эффективному уп-
равлению подъездом, домом, 
территорией.

Елена ГУСЕВА. 

Пользуясь тем, что законодательст-
вом не предусмотрено представ-
ление налоговой отчётности по 

НДФЛ, удержанному предприятием с за-
работной платы своих работников, мно-
гие недобросовестные ра-
ботодатели решили в пери-
од кризиса использовать 
ситуацию в своих интере-
сах — как говорится, «про-
крутить» деньги. Видимо, 
рассудили так: в первую 
очередь — свои интересы, 
а бюджет уже потом. 

Понятно, такая ситуация 
не могла не озаботить на-
логовиков. Помнится, на 
заседании круглого стола, 
которое провёл первый за-
меститель губернатора и председателя 
правительства Орловской области 
Б.М. Ко     новалов, руководитель Управле-
ния Федеральной налоговой службы по 
Орловской области В.В. Колесников ка-
тегорически предупредил недобросо-
вестных налогоплательщиков, что к ним 
будут применены серьёзные меры воз-
действия — вплоть до возбуждения уго-
ловных дел. «Если выплачена зарплата, 
— сказал Владимир Васильевич, обра-
щаясь к участникам круглого стола — ру-
ководителям орловских предприятий, — 
должен быть уплачен и подоходный на-
лог: это деньги не вашего предприятия, 
не ваших хозяев». 

Жёсткую позицию руководителя 
орловских налоговиков тогда 
поддержал и Б.М. Коновалов, за-

метив, что у контролирующих органов, 
конечно же, нет желания загнать товаро-
производителей в угол. Просто сущест-
вует закон — и его нужно выполнять. 
«Всем без исключения», — подчеркнул 
Борис Михайлович. 

Сегодня налоговые органы обладают 
достаточно обширной информационно-

технической базой. С её помощью был 
проведён сравнительный анализ показа-
телей деятельности предприятий, попав-
ших в зону риска. 

Результаты озадачили: в первом квар-

тале 2009 года было выявлено 1927 на-
логовых агентов, предполагаемая сумма 
долга по налогу на доходы физических 
лиц у которых превысила 68 миллионов 
рублей. 

Разумеется, мириться с такими нару-
шениями налоговики не стали и запроси-
ли пояснения у руководителей предпри-
ятий-должников, пригласили их на ко-
миссии по легализации заработной пла-
ты. Кроме того, сведения о нарушителях 
были направлены в прокуратуру.

Реальный сектор экономики области 
сегодня находится далеко не в простой 
ситуации — резкое падение платежеспо-
собного спроса на продукцию орловских 
товаропроизводителей, проблема по-
полнения оборотных средств из-за со-
храняющейся недоступности банковских 
кредитов, неполная занятость работни-
ков... Понимая всё это, налоговики ос-
новной акцент сделали на разъяснение 
существующего налогового законода-
тельства, последствий за несвоевремен-
ное перечисление определенных Нало-
говым кодексом РФ налоговых обяза-
тельств. 

Надо сказать, они значительные: 
штраф, составляющий 20% от суммы не-
перечисленного налога; пени в размере 
1/300 ставки рефинансирования, уста-
новленной Центробанком России за каж-
дый день просрочки платежей, и конечно 
же сама сумма неперечисленного нало-
га. 

Простой арифметический подсчет: 
не перечислил налогоплательщик 
вовремя удержанный НДФЛ — до-

пустим, 3 миллиона рублей, штраф при 
этом составит 600 тысяч рублей. Согла-
ситесь, для нарушителей закона получа-
ется разорительная арифметика. Осо-
бенно в условиях финансово-экономи-
ческого кризиса.

Но это ещё не все: если сумма уста-
новленного в результате выездной нало-
говой проверки долга превысит 500 ты-
сяч рублей, то руководителю такого 
предприятия грозит уже уголовная ответ-
ственность.

Для оперативного выяв-
ления задолженности по 
НДФЛ Федеральная налого-
вая служба использует тема-
тические проверки, которые 
проводятся в более короткие 
сроки, чем комплексные, и 
эффективно помогают пов-
лиять на ситуацию с пере-
числением налогов в бюд-
жет. 

Если после бесед на ко-
миссиях ситуация с перечис-
лением налога на доходы 

физических лиц не менялась в лучшую 
сторону, налоговые инспекторы приме-
няли такую действенную меру, как  выход 
на предприятие. В этом году проведено 
26 тематических проверок. По их резуль-
татам доначислено 46 миллионов руб-
лей. 

Кстати, руководители некоторых пред-
приятий и организаций, понимая уязви-
мость своей позиции, не дожидаясь ре-
зультатов проверки, начали перечислять 
свои долги в бюджет. В целом по резуль-
татам проверок уже поступило 3,5 мил-
лиона рублей. 

Не хотелось бы напоминать солид-
ным руководителям предприятий 
и организаций прописные истины, 

однако приходится. Своевременно пере-
численные налоги в бюджет региона — 
это достойная жизнь каждого его жителя. 
Не стоит искать лазейки в законодатель-
стве. Не стоит ждать, когда к вам придут 
налоговики с проверкой. А стоит пере-
числять налог с заработной платы своих 
работников вовремя. Только и всего.

С. НИКОЛАЕВ.

Выросла Нина Николаевна в по-
селке Верхососенский Покровского 
района. В 17 лет, как многие ее свер-
стники, поехала в Орел, работала на 
трикотажной фабрике контролером, 
затем на заводе «Малютка» монтаж-
ницей и мастером участка. Однако 
пришли перестроечные времена, за-
вод обанкротился, нужно было сроч-
но искать новое место работы. На 
почте требовались операторы. Так пе-
реломные для страны девяностые 
стали судьбоносными и в жизни Нины 
Николаевны Каревой. Уже через пять 
лет работы оператором ее назначили 
начальником 30-го отделения почто-
вой связи.

— Конечно, многое изменилось с 
тех пор, как я впервые перешагнула 
порог почтового отделения, — с улыб-
кой рассказывает Нина Николаевна. 
— Раньше практически всю работу 
приходилось делать вручную, это се-
годня машины, аппараты, компьюте-
ры... Да все было другое. Люди были 
другие, сейчас они всегда напряже-
ны, вечно спешат. Да и как иначе? 
Ведь на почту теперь в основном хо-
дят, чтобы коммунальные платежи за-
платить, письмо из налоговой или су-
да получить...

Действительно, новые времена 
диктуют свои правила существова-
ния, в почтовых отделениях теперь 
не только принимают, обрабатывают 
и доставляют тысячи писем, посы-
лок, денежных переводов, теле-
грамм, но и принимают коммуналь-
ные платежи, предоставляют услуги 
интернет-связи, торгуют — продают 
книги, мыло, стиральный порошок, 
постельное белье, канцелярские 
принадлежности и так далее. 

По мнению Нины Николаевны, не 
каждый человек сможет на почте ра-
ботать, для этого нужен особый склад 
характера. Придет порой старушка и 
рассказывает, как обидели ее в ЖРЭУ 
или обсчитали на базаре, внимания 
человеку не хватает. Как тут не выслу-
шать, не пожалеть? Почтальон дол-
жен быть одновременно и психоло-
гом, и юристом, и кассиром (пенсию в 
деревнях тоже почтальон приносит), 

уметь успокоить, подсказать, напра-
вить. Терпение и доброжелательное 
отношение к людям — главные каче-
ства, которыми должен обладать поч-
тальон.

— Пусть сегодня у каждой старушки 
в руках мобильник, но письмо или от-
крытку от родного человека получить 
гораздо приятнее, чем СМС, — про-
должает Н.Н. Карева. — Видели бы вы, 
как матери ждут письма от сына из ар-
мии, как старики радуются с утра све-
жему номеру газеты. В такие моменты 
особенно чувствуешь, насколько важна 
твоя работа, и усталость, раздражи-
тельность как рукой снимает.

Работа с людьми всегда предпола-
гает необычные ситуации, смешные и 
не очень. К примеру, недавно в 30-е 
отделение почтовой связи пришло 
письмо, в графе «адрес получателя» 
не было указано ни дома, ни улицы, а 
написано: «...на перекресток улиц 
Герцена и Московской — табло»…

— Что прикажете делать в такой 
ситуации? — смеется Н.Н. Карева. — 
Не на столб же карабкаться! Отправи-
ли письмо обратно.

В конце нашего разговора мы спро-
сили у Нины Николаевны, о чем она 
мечтает, что хотела бы пожелать своим 
коллегам в канун профессионального 
праздника. «Семейного и материаль-
ного благополучия, уверенности в зав-
трашнем дне, здоровья и хорошего на-
строения», — ответила она. А еще ей 
хочется, чтобы почтальоны не носили 
вручную пятнадцатикилограммовые 
сумки, а ездили хотя бы на велосипе-
дах, чтобы изобрели почтовые ящики 
побольше и не приходилось бы вчетве-
ро сворачивать газету, опуская ее в 
ящик, чтобы профессия почтальона 
стала престижной и высокооплачивае-
мой…

Редакция «Орловской правды» 
присоединяется ко всем пожеланиям 
в адрес работников почты и в свою 
очередь поздравляет Нину Николаев-
ну Кареву с присвоением  ей звания 
«Мастер связи».

Юлия КОРОЛЕВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Наш двор — наша крепость
Органам власти для решения вопросов на 
местах требуется выстроить партнерские 
отношения с населением. Причем  не просто с 
населением, а с организованным населением. 
Это делает работу более эффективной. 
Организованное население  способно решать 
действительно серьезные задачи, что  доказали   
территориальные общественные 
самоуправления, которые  в г. Орле существуют 
уже больше десяти лет. 

Не секрет, что наш бюджет «держат» налог на прибыль и налог на 

доходы физических лиц. И доля НДФЛ в структуре налоговых доходов 

консолидированного бюджета области возрастает из года в год. 

Например, по итогам первого квартала нынешнего года она 

превысила  46%.

Учитывая значимость НДФЛ, налоговые органы придают очень 

большое значение повышению его собираемости. Это особенно 

важно сейчас, когда в условиях финансово-экономического 

кризиса на ряде предприятий образовалась задолженность по 

заработной плате. Наметилась нездоровая динамика роста сумм 

неперечисленного (хотя  он удержан с работников) налога на 

доходы физических лиц. 

АКТУАЛЬНО

Разорительная 
арифметика 
Нарушать налоговое 

законодательство — себе вредить 

ЗАВТРА — ДЕНЬ 
РОССИЙСКОЙ ПОЧТЫ

Обаятельный 
«Мастер связи»

Нина Николаевна Карева никогда не мечтала стать 
почтальоном, однако жизнь распорядилась так, что 
17 лет она посвятила этой непростой, но интересной 
профессии.

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Слово берет начальник депар-
тамента растениеводства 
Министерства сельского хо-

зяйства РФ П.А. Чекмарев: 
— В эти дни на Орловщине соб-

рался цвет российской селекци-
онной науки, академики и докто-
ра наук, включая руководителей 
почти всех научно-исследова-
тельских институтов и селекци-
онных центров, чтобы еще раз об-
меняться мнениями и опытом ра-
боты, сверить практическую ре-
зультативность своей работы с 
достижениями коллег. Современ-
ное растениеводство немыслимо 
без постоянно ведущегося про-
грессивного сортообновления, 
использования научно обосно-
ванных технологий возделывания 
различных сельхозкультур, гра-
мотного применения минераль-
ных удобрений и микроэлемен-
тов, средств защиты растений, 
поэтому и открывается работа 
сегодняшнего Дня поля выстав-
кой техники и технологий, новых 
препаратов и средств защиты 
растений.

 Ученые и практики сельхозпро-
изводства внимательно осмотрели 
современные тракторы, зерно-, 
свекло- и кормоуборочные ком-
байны, различную почвообрабаты-
вающую технику, машины для вне-
сения удобрений и защиты посе-
вов от болезней и вредителей  луч-
ших отечественных и мировых про-
изводителей. Пояснения по техни-
ческим характеристикам и услови-
ям поставок давали начальник от-
дела механизации департамента 
сельского хозяйства области 
Н.В. Кузнецов и представители 
фирм-поставщиков.

П.А. Чекмарев, подводя итоги ос-
мотра, выразил пожелание, чтобы  в 
последующем при проведении по-
добных мероприятий больше вни-
мания уделялось технике, произво-
димой в самих регионах.

— Зарубежная техника очень до-
рога и не всем по карману, к тому же 
нам надо налаживать собственное 
производство современных сель-
хозмашин, чтобы меньше зависеть 
от иностранных поставщиков, — 
подчеркнул он.

В Новодеревеньковском районе, 
на Шатиловской опытной сельско-
хозяйственной станции, участников 
ярмарки сортов и Дня поля привет-
ствовал губернатор Орловской об-
ласти А.П. Козлов. 

Губернатора, гостей и участников 
смотра сельскохозяйственных се-
лекционных достижений России 
традиционно встречали хлебом-со-
лью — караваем из зерна, выращен-
ного на полях Шатиловской СХОС, 

самодеятельный хор исполнил пес-
ни о крестьянском труде, хлебе, 
родной Шатиловке.

— В 14-й раз мы проводим уже 
День поля на Шатиловской станции, 
традицией становятся здесь и яр-
марки сортов, на которых напрямую 
встречаются производственники и 
селекционеры, авторы новейших 
сортов основных сельскохозяй-
ственных культур, — сказал, откры-

вая «селекционную» часть меропри-
ятия, заместитель председателя 
правительства области В.М. Серов. 
— Уже вчера, в первый день работы 
ярмарки сортов,  на Шатиловской 
станции были заключены договоры 
на приобретение элитных семян 
лучших сортов на сумму около 200 
миллионов рублей, что значительно 
превышает результативность пре-
дыдущих подобных мероприятий. 
При этом  сельхозтоваропроизво-
дители получили возможность на 
месте сравнить качество предлага-
емых наукой сортов.

Слово предоставляется прези-
денту РАСХН Г.А. Романенко.

— Шатиловские чтения, как мы 
называем у себя в академии такие 
мероприятия, это главный совет 
всех ведущих селекционеров стра-
ны, проводящийся на старейшей 
сельскохозяйственной опытной 
станции, продолжающей лучшие 
традиции основоположников отече-

ственной аграрной науки, — отме-
тил он. — Здесь многое уже сделано 
и многое еще делается. То, что прак-
тически сто процентов зерновых, 
выращивающихся в России, засева-
ется сортами отечественной селек-
ции, несомненно, является заслу-
гой и коллектива  Шатиловки, веду-
щего огромную работу по экологи-
ческому испытанию сортов и гибри-

дов ведущих сельскохозяйственных 
культур.

К тесной связи науки и производ-
ства в деле селекции и производ-
ства семян лучших сортов и гибри-
дов призвал в своем выступлении 
начальник департамента растение-
водства Министерства сельского 
хозяйства РФ П.А. Чекмарев.

— Конкурентоспособность не 
только на внутреннем, но и мировом 
рынке — вот какую задачу должны 
ставить перед собой селекционеры 
и производители семян Орловской 
области и всех других регионов Рос-
сии, — отметил он.

С приветственным словом к уча-
стникам Дня поля и ярмарки сортов 
обратился губернатор области 
А.П. Козлов.

— Шатиловской сельхозстанции 
— опытному полигону российских 
селекционеров — надо развивать-
ся, повышать эффективность своих 
исследований,  поэтому мы догово-
рились с  президентом РАСХН вся-

чески поддерживать ее и дальше, — 
подчеркнул он. 

О результатах экологического ис-
пытания сортов и культур в 2008—
2009 гг. участникам Дня поля доло-
жили директор Шатиловской СХОС 
А.А. Боровлев и его заместитель по 
научной работе В.И. Мазалов.

После торжественного перереза-
ния красной ленты начался осмотр 
селекционных участков. 366 сортов 

и гибридов  десятков сельскохо-
зяйственных культур, представлен-
ных более 30 научными институтами 
и селекционными центрами, прохо-
дят здесь испытания в текущем го-
ду. 

Осмотр экспозиции начался с 
главных озимых культур — ржи и 
пшеницы.  При этом в центре вни-
мания были не только немчиновс-
кие сорта, как в прежние годы, но и 
хорошо зарекомендовавшие себя 
при выращивании в агрофирме 
«Юность» Должанского района  сор-
та краснодарской селекции Грация, 
Юнона и другие. Пояснения по этим 
перспективным новинкам давала 
заведующая отделом селекции и се-
меноводства озимой пшеницы и 
тритикале Краснодарского НИИСХ 
академик РАСХН Л.А. Беспалова. 

С интересом проходил осмотр 
делянок озимого тритикале — есте-
ственного гибрида ржи и пшеницы, 
отличающегося высокой зимостой-

костью и  урожайностью (90—130 
центнеров зерна с гектара), а также 
новых сортов озимого ячменя. 

На делянках бобовых и крупяных 
культур традиционно главными фа-
воритами были сорта селекции 
ВНИИ ЗБК (г. Орел). Это горох Бат-
рак, Софья, Визир,  гречиха Девят-
ка, Молва, Деметра, Дикуль, а также 
новинки в селекции проса, чечеви-
цы, сои.

Сорта своих се-
лекционных цент-
ров представляли 
заведующий отде-
л о м  Д о н с к о г о 
ЗНИИСХ А.И. Гра-
бовец, член-кор-
респондент РАСХН 
А.И. Гончаренко из 
НИИСХ  ЦРНЗ (Не-
мчиновка), дирек-
т о р  С а м а р с к о г о 
НИИСХ С.Н. Шев-
ченко и другие. И 
каждому из них бы-
ло что показать, чем 
гордиться. Многие 
сорта испытывае-
мых в Шатиловке 
культур по многим 
характеристикам 
являются лучшими 
н а  с е г о д н я ш н и й 
день не только в 
отечественном, но 
и в мировом сорта-
менте.

Д а л е е  р а б о т а 
Дня поля продолжи-
лась ознакомлени-
ем его участников 
со специализиро-
ванной выставкой 
м а л о г а б а р и т н о й 
техники для селек-

ции и семеноводства сельскохо-
зяйственных культур, производи-
мой на предприятиях Всероссийс-
кого НИИ механизации.

Подводя итоги работы Дня поля и 
ярмарки сортов, губернатор обла-
сти А.П. Козлов,   президент РАСХН 
Г.А. Романенко и руководитель де-
партамента растениеводства Мини-
стерства сельского хозяйства РФ 
П.А. Чекмарев отметили высокую 
эффективность и деловой настрой 
всех мероприятий, состоявшихся в 
рамках Дня поля, подчеркнули важ-
ность упрочения связей сельскохо-
зяйственной науки и производства 
как важнейшего фактора обеспече-
ния продовольственной безопасно-
сти страны, пожелали коллективу 
Шатиловской СХОС и всем ученым-
селекционерам России новых твор-
ческих достижений.

Юрий СЕМЁНОВ.    

 Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Завтрашнее поле России

ОБЩЕСТВЕННОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ


